

EBERHARD.

AKTUELL

www.eberhard.ch | September 2017

Grossaufmarsch am Zürcher Central



In einer generalstabsmässig geplanten Aktion wurde an nur einem Samstag am Central in Zürich der gesamte Gleiskörper rückgebaut.

Am 8. Juli um 1.30 Uhr in der Früh fuhren die Eberhard Unternehmungen mit 1000 t Baumaschinen mitten in Zürich auf. An einem der wichtigsten Verkehrsknotenpunkte der VBZ waren 740 m Doppelgleise mit zahlreichen Weichen und der gesamte Gleiskörper rückzubauen. Erstmals standen alle drei 100-Tonnen-Bagger mit Schienenhobel im Einsatz. Drei 50-Tonnen-Bagger bauten 2800 m² Unterbeton zurück und sechs 30-Tonnen-Bagger verluden 2750 m³ Betonaufbruch. Anschliessend verteilten drei Dozer Recyclingkies als neue Foundationsschicht. Für das Projekt Gleiserneuerung Central standen insgesamt 35 Baumaschinen, rund 80 Kipper und 283 «Ebianer» im Einsatz – eine logistische Meisterleistung.

Mehr Weideland dank Kugelfangsanierung



Bei der Sanierung eines Kugelfangs in Freienstein kümmerten sich die Eberhard Unternehmungen um die ganze Entsorgungskette – Abtrag, Transport und Verwertung des belasteten Materials.

Der Zielhang der seit 25 Jahren stillgelegten Schiessanlage Chugelhof wies zu hohe Schadstoffkonzentrationen auf. Die Kugelfangsanierung hatte das Ziel, den rund 400 m² grossen Perimeter wieder als Weideland nutzen zu können. Unter Anweisung der Fachbauleitung mussten rund 500 t belastetes Aushubmaterial abgetragen und gesetzeskonform entsorgt werden. Ab einer Belastung von 500 mg Blei pro Kilogramm gelangte der Materialabtrag in die Bodenwaschanlage ESAR in Rümlang. Aus dem für Kugelfangmaterial optimierten Waschvorgang resultiert ein Gemisch aus sauberem Kies und Geschossfragmenten. Dieses wird in der supersort[®]metall-Anlage getrennt. Auf diese Weise schliesst sich der Stoffkreislauf – der Kies gelangt zurück in die Betonproduktion und die Geschossteile ins Metall-Recycling.

Lehrabschlüsse 2017



Chasper Schmid, Baumaschinenmechaniker; Mike Stampfli, Strassentransportfachmann; Andrin Mathis, Strassenbauer; Tobias Siegrist, Baumaschinenmechaniker

Wir gratulieren unseren jungen Berufsfachleuten herzlich zur bestandenen Lehrabschlussprüfung. Die vier Lernenden dürfen stolz darauf sein, ihre Ausbildung erfolgreich abgeschlossen zu haben. Ein grosses Lob gebührt auch den verantwortlichen Praxis- und Berufsbildnern sowie dem ganzen Eberhard-Team. Wir freuen uns sehr, dass drei der jungen Nachwuchsfachkräfte weiterhin bei den Eberhard Unternehmungen tätig bleiben.

Für 2018 bieten wir wiederum jungen Talenten die Möglichkeit, mit einer Ausbildung bei Eberhard in die Berufswelt zu starten. Der Erfolg von Eberhard gründet ganz wesentlich auf der Berufslehre. Deshalb bieten wir mit Überzeugung acht verschiedene Berufsausbildungen an und betreuen aktuell 26 Lernende.

Nachfolge Geschäftsführungen Bau und Baustoffe



Der geordnete Prozess des Generationenwechsels bringt Veränderungen in der Geschäftsleitung der Eberhard Unternehmungen. Martin Preisig trat am 1. September 2017 die Nachfolge als Geschäftsführer EbiM (Baustoffe) an und Reto Färber wird per 1. Januar 2018 die Führung der Geschäftseinheit EbiB (Bau) übernehmen.

Die Eberhard Unternehmungen vollziehen weitere Schritte im Prozess des Generationenwechsels von der zweiten zur dritten Generation und übertragen die Verantwortung für die Geschäftseinheiten Bau und Baustoffe neuen Kräften. In der Geschäftseinheit Eberhard Baustoffe übernahm Martin Preisig am 1. September 2017 die Geschäftsführung von Bruno Schäpper. Für Reto Färber beginnt am 1. Oktober 2017 ein umfassendes Einführungsprogramm. Er wird per 1. Januar 2018 die Nachfolge von Urs Eberle antreten.

Wir wünschen Martin Preisig und Reto Färber einen erfolgreichen Start in ihren neuen Aufgabenbereichen. Urs Eberle und Bruno Schäpper danken wir für ihre langjährigen, hervorragenden Leistungen sowie ihre Bereitschaft, den Generationenwechsel ganz persönlich mitzutragen. Wir freuen uns sehr, dass die Eberhard Unternehmungen weiterhin auf ihr grosses Wissen und ihren reichen Erfahrungsschatz zählen dürfen.

Die Bauhelden



Nando Cagienard absolviert bei der Eberhard Bau AG eine Lehre als Strassenbauer und ist einer von vier Lernenden, die demnächst in der Webserie «Die Bauhelden» des SBV vorgestellt werden.

Die Webserie «Die Bauhelden» des Schweizerischen Baumeisterverbands (SBV) zeigt in jeder Folge einen Ausschnitt aus dem Leben von vier Lernenden aus verschiedenen Unternehmen. Thematisiert werden Träume und Wünsche sowie ihr Alltag mit all seinen Vorzügen und Herausforderungen. Zu sehen ist die Webserie auf www.bauhelden.ch und die Ausstrahlung erfolgt wöchentlich ab Mitte September 2017. Damit Sie keine Folge verpassen, registrieren Sie sich am besten gleich auf der Website.



Der nächste Eberhard.Newsletter erscheint im Dezember 2017.

Newsletter-Redaktion: redaktion@eberhard.ch